
                                                                                                                                                        
 
 

 

 

ATA 04/2023 
 
Ao primeiro dia do mês de junho de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta, reuniram-se 

hibridamente no Auditório do IMEF e por videoconferência os seguintes membros do Colegiado: os 

professores Bruno Meira Soares,  Carlos Roberto de Menezes Peixoto, Daiane Dias, Marcelo de 

Godoi, Tito Roberto Sant'Anna Cadaval Júnior, a representante técnica Sergiane Caldas Barbosa e 

a representante discente Alessandra Gomes da Costa. 

 

Responderam ao formulário online Bruno Meira Soares, Carlos Roberto de Menezes Peixoto, Daiane 

Dias, Marcelo de Godoi, Sergiane Caldas Barbosa e Tito Roberto Sant'Anna Cadaval Júnior. 

 

Participaram como convidados: Angelita Manke Barcelos, Gilber Ricardo Rosa. 

 

1º ASSUNTO – Aprovação da Ata 03/2023: a Ata 03/2023 foi aprovada por maioria, com uma 

abstenção e sugestão de discussão em reunião pela discente Alessandra Costa que citou como 

referência única à reunião ter sido por videoconferência. A modificação foi realizada.  

 

2º ASSUNTO – Solicitação de Prorrogação de Defesa de Tese de Doutorado - Juliane 

Marques dos Santos: Tito chamou a atenção para colocar as opções de resposta na consulta, o 

colegiado sem manifestações aprovou por unanimidade. 

 

3º ASSUNTO – Prorrogação de Bolsas - Período COVID: Bruno explanou sobre a situação dos 

alunos Alan, Enilin e Joselaine (ambos Mestrado) e Alessandra (Doutorado), os quais ingresseram 

no programa no segundo semestre de 2021, mas não estavam com prorrogação de bolsa, pois 

haviam recebido as bolsas após a decisão de prorrogação pelo colegiado e que esta discussão havia 

sido feita em reunião da Comissão de Bolsas. Daiane comentou sobre ainda ser possível a 

prorrogação de mais 6 meses de bolsa desses alunos por serem bolsas do Programa. Bruno 

explicou que havia sido feita uma consulta à PROPESP e que não havia ficado claro, mas se fosse 

aprovada a prorrogação dos alunos, seriam solicitadas as prorrogações das respectivas bolsas à 

PROPESP. Em votação, todos aprovaram por unanimidade 

  

4º ASSUNTO – Ofertas de vagas Professor Colaborador: Bruno comentou que em outro 

momento histórico, o Programa demandou a criação de regras específicas e que foi criada a regra 

de que professor colaborador não poderia ofertar vaga. No entanto, atualmente o Programa 

encontra-se em outro contexto e que é importante reavaliar as regras. Bruno destacou que esse 

ponto foi levantado na última reunião, onde um professor colaborador teve um aluno interessado 

em sua orientação e não conseguiu assumir a orientação devido a esta regra. Daiane comentou 

sobre o caso em específico que levou a discussão, porém ressalta que é necessário estipular regras 

que norteiem as ofertas por parte do professor colaborador, que possam ser subsídios e requisitos 

para o retorno de seus trabalhos como professores orientadores, que demonstrem seu interesse 

em querer estar no programa (ofertar disciplinas, orientar, participar de reuniões e ter 

disponibilidade para participação em comissões e gestão). Tito falou da flexibilidade do colegiado 

e para não criar mais regras e ter apenas excepcionalidades, tratar cada caso de acordo com o que 

é apresentado. Bruno fez o encaminhamento levando em consideração todas as sugestões 

oferecidas para mudança em que o colaborador poderia ofertar vaga mediante solicitação prévia e 

mediante avaliação do Colegiado. A proposta de alteração foi aprovada por unanimidade. 

 

 

5º ASSUNTO – Alterações dos Processo Seletivos:  

Alteração da prova com o perfil da prova já existente (Orgânica, Inorgânica, Físico-Química e 

Analítica) e excluir o Projeto da prova de Doutorado. A proposta pensada pela Comissão 

Permanente de Seleção visa alterar o formato da prova (atualmente com as 4 áreas de 

concentração) para uma prova que contenha questões de Química Geral, englobando as 



                                                                                                                                                        
 
 

 

 

bibliografias de Química Geral. Bruno explicou que nas últimas seleções do Programa, o 

desempenho geral dos candidatos tem sido muito baixo com o formato atual e que uma lista de 

conteúdos extensa (com todas as áreas) pode ser um fator limitante para atrair novos alunos. Da 

mesma forma, a etapa de Defesa de Projetos e Memorial Descritivo no Doutorado é uma etapa 

que torna o processo seletivo desgastante para os candidatos, desde que os mesmos tem que 

escrever o projeto e ainda estudar para a prova. Portanto, com o objetivo de tentar tornar a seleção 

mais atrativa, a Comissão Permanente de Seleção sugere as alterações de mudança no perfil da 

prova e a eliminação da etapa de Defesa de Projetos e Memorial Descritivo no Doutorado. Daiane 

solicitou que a comissão considerasse fazer uma prova, porém básica. Marcelo Godoi manifestou 

preocupação com relação ao nível da prova e que neste formato a área de Química Orgânica estaria 

desprivilegiada na prova. Bruno explicou que a ideia é criar uma prova que contemple todas as 

áreas, mas em nível de Química Geral e que a Coordenação e a Comissão Permanente de Seleção 

estará atenta para não desprivilegiar nenhuma área. Bruno destacou que até o final de junho 

estará acontecendo o Edital de Fluxo Contínuo e que essa mudança acontecerá no próximo Edital 

de Ingresso Regular que será em agosto, se aprovada. Em regime de votação, foi aprovado por 

unanimidade a exclusão da defesa de Projetos e Memorial Descritivo no Doutorado e o perfil da 

prova para Química Geral para ambos os níveis.  

 

 

Assuntos Gerais: 

 

Professor Tito: CPG- Artigos predatórios/Revistas - F Tito informou sobre a fala do diretor de 

pesquisa sobre as revistas predatórias com  objetivo de conscientizar os pesqusiadores da 

Instituição para não submeter os seus trabalhos para estas revistas. 

 

Professora Daiane: Passagem dos alunos do Mestrado para Doutorado. Daiane sugeriu a 

entrada de pauta para julho. 

 

Professor Bruno:. Edital PDSE - Bruno informou que a CAPES reabriu Edital PDSE da CAPES, que 

no último edital não houve candidatos inscritos pela FURG e que 7 bolsas foram devolvidas. No 

entato, nesta reabertura, tivemos uma candiata, a Juliane Bühler, a qual foi selecionada em seleção 

interna para concorrer ao Edital na CAPES. Os docentes pedem maior incentivo aos alunos desde 

o Mestrado. 

 

Professor Bruno: Comemoração do Conceito 5:  Bruno informou sobre o retorno da APROFURG 

pelo salão, onde a locação no valor de R$ 200,00 se for de dia e em dia de semana e R$600,00 se 

for a noite ou final de semana. Paulo Beck está em contato com os salões do Galpão Crioulo  para 

mais informações. 

 

 

Sem mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às dez horas. 
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